## NTARIE



## Le train de la poésie à Cobalt

Marc Dumont

Ils sont venus surtout de Toronto, mais il v en avait aussi de Montréal et d'Ottawa. Environ une quarantaine de poètes ont quitté Toronto en train, le jeudi 10 mai, pour arriver le même jour à Cobalt. Un voyage où les poètes se sont régalés de lectures de poèmes. L'occasion : le festival de poésie du rythme du printemps. Les activités ont eu lieu à la bibliothèque publique de Cobalt, où il y a eu l'heure de Drummond et le dévoilement des récipiendaires pour les prix du concours de poésie Drummond.

Les poètes ont également été reçus vendredi par Nicole Guertin et Jocelyn Blais à leur somptueuse résidence patrimoniale, Les suites du Président à Haileybury. Le repas a été suivi d'une touchante prestation de Lucienne Bujold d'Ottawa qui a chanté L'âme des poètes de Charles Trenet. Après, il y eut un éloge à la beauté de la rose des poètes irlandais qui a ébloui l'auditoire. Les festivaliers ont bien sûr pris le temps d'apprécier la nature de la région. La plupart d'entre eux n'étaient jamais venus dans le Nord. En soirée, la troupe s'est. déplacée pour une soirée de poésie et de musique. Parmi les artistes, il y a eu Cindy Doire de Timmins, qui s'impose de plus en plus sur la scène artistique franco-ontarienne.

Le festival s'est conclu par un défilé au Dr. Polland Poetry Park de Cobalt au son du corps de fifres et cornemuses de Haileybury.

Le promoteur de l'événement, David Brydges de Cobalt, qui se définit Lucienne Budjold

comme un fanatique visionnaire, espère que ce festival devienne un événement international. Il vous dira: « Si Ville-Marie a réussi à faire de sa Biennale d'art miniature un événement d'enverqure internationale, alors mon rêve est aussi réalisable. Puis, ajoute-t-il, j'aurais aimé rejoindre la communauté francophone davantage, mais cela viendra au moment opportun. »

Fait à noter : le poète à l'honneur cette année est le docteur Drummond, un poète de Cobalt connu internationalement. Il a écrit au tournant du siècle dernier et sa poésie utilise les dialectes des gens du Québec et de l'Ontario qui cherchent à communiquer entre eux dans un piètre français et un piètre anglais.

Les poètes n'ont pas hésité à exprimer leur très grande satisfaction envers le festival. Ils vous diront en privé que c'est toujours un plaisir de se retrouver entre eux et de ressentir qu'ils ne sont pas des marginaux, mais des personnes sensibles à la magie des mots et à la beauté.

